

A n k e.

Liebe junge Leser! Wir wollen mit einander eine Reise um die Welt machen, und bald eine zweite und dritte, und alle in kürzester Frist, was ohne Zweifel ein lustig Ding ist.

Ihr müßt aber die Spazierfahrt nicht nur in Gedanken, sondern auch auf der Karte (auf den beiden Halbkugeln*) machen; so werdet Ihr mit dieser auf die angenehmste Weise vertraut und merkt auch alles besser.

Denn Ihr sollt freilich die Erde nicht bloß auf der Karte kennen lernen, sondern auch eine nähere und lebendigere Vorstellung von derselben, und namentlich einige Bekanntschaft mit ihren Erzeugnissen und Bewohnern in den verschiedenen Weltgegenden gewinnen. Darum bereisen wir eben nicht bloß die Karte, sondern die Erde selber. Das heißt: es werden Euch die Reisen und Wahrnehmungen Solcher erzählt, welche auf der Erde weit, ja rings herum gekommen sind und mehr noch als ihre Ecken und Winkel gesehen haben. Ihr aber, achtet darauf!

*) Um einen klaren Ueberblick zu erlangen, rathe ich denen, die es dürfen und können, den Weg auf der Karte mit der Feder oder dem Stifte zu bezeichnen und zwar die erste Reise schwarz, die zweite grün, die dritte roth.